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        Berlin, August 2021 

 
 
 
Liebe Vertreterinnen und Vertreter der Mitgliedsvereine des Berliner Leichtathletik-
Verbandes, 
 
auch im Sommer 2021 werdet Ihr vom BLV über Vorgänge informiert. Der 
Präsidentenbrief soll die Arbeit des Verbandes transparent gestalten. Außerdem soll 
es euch Mut machen, mit eurem Anliegen sich an den Verband zu wenden. Dafür steht 
die Geschäftsstelle, das Präsidium und auch ich persönlich gern zur Verfügung. 
 
Am vorletzten Augustwochenende haben die Berlin-Brandenburgischen 
Meisterschaften im Sportforum Berlin stattgefunden. Ich selbst war vor Ort und konnte 
mich vom Ablauf und der sehr guten Organisation der Veranstaltung überzeugen.  
 
Herzlichen Dank an unsere Kampfrichterinnen und Kampfrichtern, den Helferinnen 
und Helfern sowie den Trainerinnen und Trainern als auch den Mitarbeitern des BLV 
und des Landes Berlin. 
 
 
 
Euer 
 
Andreas 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 

 
 

Aktuelle Themen des Berliner Leichtathletik-Verband 
 
 
Deutsche Meisterschaften 2022 in Berlin?! 
 
Der BLV hat sich gegenüber dem DLV für den Standort Berlin eingesetzt. So gibt es eine rege 
Diskussion, ob in 2022 im Rahmen der German Finals die Deutschen Meisterschaften in der 
Leichtathletik, im Berliner Olympiastadion, durchgeführt werden. Der DLV befindet sich dazu 
zurzeit in Gesprächen mit dem Berliner Senat.  
 
Neben dem BLV haben insbesondere ARD und ZDF sich für den Standort Berlin nachhaltig 
eingesetzt. Ein gut besetztes Olympiastadion war das Zentrum der German Finals 2019. Die 
Meisterschaften profitierten von den Finals. Die öffentliche Aufmerksamkeit und die Dauer der 
Fernsehübertragungen war 2019 vorbildlich und herausragend, auch zum Wohle der 
Sponsoren des DLV. Im Vergleich ist Berlin für die Leichtathletik sowieso ein Standort mit 
herausragenden Besucherzahlen. Keine Deutschen Meisterschaften der letzten 25 Jahre war 
so gut besucht wie die Meisterschaften im Jahr 2019. Im Interesse der Berliner 
Steuerzahlerinnen und Steuerzahler vergibt das Land Berlin keine Festzuschüsse für 
Sportveranstaltungen, sondern gewährt eine Fehlbedarfsfinanzierung. Insoweit besteht für 
den DLV auch kein finanzielles Risiko bei der Durchführung von Deutschen Meisterschaften. 
 
 
Eintritt in den Berliner Wald und der Mauerlauf 
 
Der Mauerlauf rund um den westlichen Teil Berlins findet seit vielen Jahren am Wochenende 
nach dem 13.August statt. Der Lauf geht als Einzellauf oder auch als Staffel über 160km. Der 
ehemalige Bürgerrechtler Rainer Eppelmann ist der Schirmherr der Veranstaltung. Der BLV 
hat die Veranstaltung in der Vergangenheit bereits für den Berliner Amateursportpreis 
nominiert. Der 60.Jahrestag des Mauerbaus ist ein guter Anlass auf die sportliche aber auch 
zeitgeschichtliche Bedeutung der Veranstaltung hinzuweisen und sich beim Verein LG 
Mauerweg und seinen ehrenamtlich tätigen Mitgliedern zu bedanken. Die LG Mauerweg ist 
selbstverständlich gemeinnützig und sportförderungswürdig. 
 
Entgegen der Zusagen der Senatsverwaltung für Umwelt hatte die Revierförsterei Dreilinden 
den Organisatoren zunächst ein Nutzungsentgelt von 650€ in Rechnung gestellt. Der Verein 
hat den BLV davon in Kenntnis gesetzt. Der BLV hat auf Bitten des Präsidenten umgehend 
die Senatssportverwaltung davon in Kenntnis gesetzt und um Mithilfe gebeten. Darüber hinaus 
gab es konkrete Planungen mit weiteren Schritten gegen die Senatsumweltverwaltung 
vorzugehen, zumal es anderslautende Zusagen gegeben hat. Inzwischen haben wir vom 
Verein erfahren, dass es eine Änderung des Gebührenbescheids gegeben hat, mit der der 
Verein einverstanden ist. 
 
Der BLV bittet weiterhin alle Vereine um Mitteilung, falls es weitere Versuche geben sollte, 
gemachte Zusagen in Frage zu stellen. Wir sagen den betreffenden Vereinen unsere 
Unterstützung zu. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 

 
BLV-Feriencamp 2021 
 
In der Woche vom 02. bis 06.08.2021 hat der Berliner Leichtathletik-Verband nun zum 4. Mal 
das BLV-Feriencamp in der letzten Sommerferienwoche erfolgreich organisiert und 
durchgeführt. Auf dem Programm für die Kinder und Jugendlichen stand neben der 
Leichtathletik, Handball, Basketball und Beach Volleyball sowie eine exklusive Führung durch 
das Olympiastadion. Mit sehr viel Engagement und Hingabe haben unsere Landes- und 
Vereinstrainer*innen das BLV-Feriencamp zu einem vollen Erfolg geführt. Vielen Dank 
nochmal an dieser Stelle für die tolle Arbeit!!! 
 
 
Bildungskongress des BLV 
 
Der Berliner Leichtathletik-Verband wird in diesem Jahr wieder einen Bildungskongress 
durchführen. Organisiert hat den Bildungskongress unser Lehrwart, Dr. Sebastian Schröder, 
dem dafür ausdrücklich zu danken ist. Der Kongress wird vom 27.11. bis 28.11.2021 im 
Olympischen und Paralympischen Trainingszentrum für Deutschland Kienbaum stattfinden.  
 
Eine Anmeldung ist bis zum 17.Oktober 2021 unter lehrwesen@leichtathletik-berlin.de  
möglich. Der Kongress soll Wissensvermittlung, Trainingsoptimierung und eine Verlängerung 
der A-, B- und C-Lizenzen ermöglichen. Dazu gibt es Expertenvorträge, Workshops und 
Athletentalks. 
 
 
ISTAF  
 
Der Berliner Leichtathletik-Verband ist Mitveranstalter des ISTAF. Finanziell verantwortlich ist 
TOP Sportmarketing Berlin GmbH. Am 12. September 2021 feiert das ISTAF im Berliner 
Olympiastadion das 100-jährige Bestehen des ältesten Leichtathletik-Meetings der Welt. Seid 
live dabei und sichert euch eure Karten. Alle Mitglieder des BLV erhalten 25% auf alle 
Ticketkategorien. Bei Erwerb ab 10 Tickets bekommt ihr sogar 40% Ermäßigung. 
 
 
Berlin hat Talent 
 
Das Programm „Berlin hat Talent“ geht jetzt in das zehnte Jahr. Inzwischen ist das Programm 
ausfinanziert, so dass in allen Bezirken auch Talentiaden durchgeführt werden können. Der 
BLV begleitet diese Veranstaltungen mit einer Mitarbeiterin. Dennoch ist es im Interesse 
unserer Vereine sich auch selbst bei den Talentiaden einzubringen und Ausschau nach 
Talenten und künftigen Mitgliedern zu halten. Eine Dokumentation zum Schuljahr 2019/2020 
liegt inzwischen vor und kann auch beim BLV abgerufen werden. 
 
 
Beteiligungsverfahren Friedrich-Ludwig-Jahn-Sportpark 
 
Am 11.August 2021 fand die letzte öffentliche Diskussionsrunde zur Zukunft des Friedrich-
Ludwig-Jahn-Sportparks statt. Der Präsident nahm für den BLV genauso an dieser Sitzung teil 
wie er auch an der Projektgruppensitzung am 18.August 2021 teilnahm. Von den sechs 
Vertretern des Berliner Sports war der BLV als einziger Verband präsent! Der Berliner Sport 
sollte im eigenen Interesse sich stärker zur Wahrnehmung der eigenen gesellschaftlichen 
Interessen zukünftig stärker engagieren.  
Am Mittwoch, 8.September 2021, soll die nächste öffentliche Diskussionsveranstaltung vor Ort 
stattfinden. Wer sich im Interesse der Leichtathletik bringen möchte, sollte bitte die 
Geschäftsstelle oder den Präsidenten persönlich kontaktieren, um den Betreffenden eine 
Anmeldung zukommen zu lassen! 



 
 

 
Wahlhearing des Berliner Sports 
 
Am Mittwoch, den 1. September 2021 um 18:00 Uhr, findet das Wahlhearing des Berliner 
Sports statt. 
 
Im Vorfeld der Abgeordnetenhauswahl von Berlin diskutieren Gäste des Berliner Sports mit 
Franziska Giffey (SPD), Kai Wegner (CDU), Philipp Bertram (Linke), Bettina Jarasch (Grüne), 
Dr. Kristin Brinker (AfD) und Sebastian Czaja (FDP) über ihre Positionen zu den wichtigsten 
sportpolitischen Themen. 
 
Wir bitte euch: Verbreitet diesen Termin, so gut es möglich ist und dazu den Link für unsere 
Live-Übertragung bei YouTube: https://youtu.be/IdvXOeKF6gE  
 
Der LSB Berlin möchte der Politik vor Augen führen, dass wir als Vereinssport ein relevanter 
politischer Faktor in dieser Stadt sind. Und wie viele von uns sich dafür interessieren, wie mit 
dem Sport politisch umgegangen wird. 
 
 
Olympia aus Sicht des BLV 
 
Der BLV hat sich im Vorfeld der Olympischen Spiele in Tokio über die Vielzahl von 
Olympiateilnehmerinnen und Olympiateilnehmer der Berliner Leichtathletik gefreut. Trotz 
persönlicher Erfolge in den Wettbewerben unserer Athletinnen und Athleten bleibt ein Fazit 
welches uns nicht zufrieden stellen kann. Die beste Platzierung errang Gina Lückenkemper 
mit der 4x100m-Staffel der Frauen mit einem fünften Platz. 
 
Das geschäftsführende Präsidium des BLV hat sich bereits intensiv mit der Besetzung der 
Trainerstellen durch den LSB auseinandergesetzt und eine Beteiligung des Präsidiums bei der 
Besetzung der Stellen eingefordert. Das gleiche gilt auch für den DLV.  
 
 
Vereinsbesuche  
 
Im Nachgang zu erfolgten Vereinsbesuchen bei NSF und dem AC Hellersdorf hat der BLV in 
Abstimmung mit den betreffenden Vereinen Briefe an die zuständigen Bezirksämter 
geschrieben.  
 
Das Bezirksamt Neukölln hat inzwischen geantwortet. Die Zusage im Rahmen der baulichen 
Unterhaltung tätig zu werden, kann den BLV nicht befriedigen, da die Bezirke seit 2015 doppelt 
so viel Mittel aus dem Sportanlagensanierungsprogramm erhalten haben. Hier erwarten wir 
die richtigen Schwerpunktsetzungen des Bezirks. 
 
Das Bezirksamt Marzahn-Hellersdorf hat bislang nicht auf unser Schreiben geantwortet. Der 
BLV wird jetzt eine Beantwortung anmahnen. Ansonsten werden wir uns mit dem AC 
Hellersdorf abstimmen, welche weiteren Schritte zu unternehmen sind. 
 
Das Programm der Vereinsbesuche soll auf Wunsch des Präsidenten und mit Unterstützung 
durch den Geschäftsführer fortgesetzt werden. Der BLV wird in den kommenden Wochen auf 
den einen oder anderen Verein zukommen und nachfragen, ob ein Besuch vor Ort möglich ist. 
Falls ein Verein von sich aus Interesse hat, kann er sich gern beim BLV melden. 
 
 
 
 
 



 
 

 
 
Olaf Lawrenz und Joachim Hain verstorben 
 
Mit Bestürzung und großer Trauer haben wir vom Ableben von Olaf Lawrenz und Joachim 
Hain Kenntnis genommen.  
 
Der langjährige Präsident des Deutschen und Berliner Sportlehrerverbands, Olaf Lawrenz, 
verstarb im Alter von 90 Jahren, am 04.Juli dieses Jahres. Olaf Lawrenz verfügte über eine 
beeindruckende internationale Karriere in den 1950er Jahren als Leichtathlet des Berliner SC, 
mit dem Schwerpunkt im Mittelstreckenlauf sowie der Teilnahme am ISTAF 1953.  
 
Kurz darauf verstarb der langjährige Präsident des SC Brandenburg und begeisterter 
Leichtathlet, Joachim Hain, am 10.Juli im Alter von 91 Jahren. In den letzten Jahren war er 
Mitglied beim SCC Berlin und nahm immer wieder an einer Vielzahl von Veranstaltungen teil. 
 
Mit Olaf Lawrenz und Joachim Hain hat die Leichtathletik Freunde verloren. Wir werden sie 
nicht vergessen.  
 
 
Vereinskampagne #sportVEREINtuns 
 
Unsere Vereinskampagne #sportVEREINtuns ist jetzt gestartet. Der LSB Berlin möchte damit 
gemeinsam auf die Einzigartigkeit der Vereine aufmerksam machen, verlorene Mitglieder 
zurückholen und neue gewinnen. Auch ihr als Verantwortliche unserer Verbände und 
Bezirkssportbünde können natürlich sehr gerne Motive produzieren. Alle Infos dazu findet ihr 
unter www.sportvereintberlin.de. Es würde uns freuen, wenn ihr euren Verein auch nochmal 
die Kampagne ans Herz legen und sie zum Mitmachen motivieren würdet. So entsteht ein 
großes, buntes und starkes Bild unseres Vereinssports in Berlin. 
 
 
Neues Logo des LSB Berlin  
 
Der Landessportbund Berlin hat seit kurzem ein neues Logo, welches der ein oder andere 
bereits mitbekommen hat und würde sich freuen, wenn ihr da, wo mit dem Logo des LSB Berlin 
gearbeitet wird, das neue einbauen könntet.  Ihr findet die Logos des Landessportbunds und 
der Sportjugend Berlin hier: https://lsbberlin-my.sharepoint.com/:f:/g/personal/oweiss_lsb-
berlin_de/EjA8aAM-QlZDgbkaox1QoGcB6A-aQ1yKA4HZMLdoFK0Abw?e=TDjz5O  
 
 
 
 


